

En física, sistema cegesimal equivalente a 10.000.000 de ergios.

Unidad de trabajo eléctrico, equivalente al producto de un voltio por un culombio.

Julio Antonio Rodríguez Hernández, escultor español nacido en Móra de Ebro (Tarragona) en 1889 y fallecido en Madrid en 1919.

En este mes sigue la recolección de las gramíneas y suele ser el mes que menos llueve del año, si acaso alguna tormenta poco importante y de poca lluvia.

Pueden sembrarse las especies que son para el invierno.

AGOSTO: *Octavo mes del año. Consta de 31 días.*

El buen sol de agosto se puede aprovechar por la noche en el rastrojo.

Hay un refrán que dice: hacer su agosto, que quiere decir aprovecharse de una ocasión importante y oportuna para hacer su negocio.

Mes de las fiestas patronales de Cuevas, donde se celebran importantes y variados espectáculos. También en otros pueblos y en este mismo mes ocurre lo mismo.

Temporada de recolecciones varias y diversos y abundantes frutos, así como la siembra de productos para el invierno, como coles, endivias, etc.

SEPTIEMBRE: *Noveno mes del año en todas las naciones de Europa y América. Sin embargo, los antiguos romanos lo consideraban el séptimo mes del año. Tiene 30 días. Mes de recolecciones.*

En septiembre, las competiciones vuelven o, si lo prefieren, en septiembre los días y las noches se parecen.

En septiembre, junto con octubre y noviembre, pertenecen principalmente las recolecciones de diversos artículos para el invierno.

Una de las más importantes, antiguamente, era la recogida de los higos, que servían de un buen e importante alimento para los animales, incluso también para las personas. Actualmente, ya ha pasado este trabajo que era bastante complicado, porque en este mes suelen venir lluvias, todo lo contrario para esta recolección, para la cual se necesita sol y buen tiempo.

También era época de vendimia, faena importante para aquella época, pero no sabríamos decir si para bien o para mal porque no se habla de ella.

Este trabajo ha sido reemplazado ya hace tiempo por el cuidado y dirección de las granjas de cerdos y pollos.

OCTUBRE: *Décimo mes del año en la actualidad. Tiene 31 días. Sin embargo en el calendario romano constaba como el octavo mes del año.*

En octubre el que tenga grano que siembre.

La señal más verdadera que ha de llover, es cuando ya vemos el agua caer.

Mes de clima templado y agradable, excepto en algunas ocasiones que abundan los nublados, que se pueden convertir en lluvias abundantes para el campo, si no son de extrema violencia como ha ocurrido en algunas ocasiones en que se han convertido en torrenciales y desastrosas.

NOVIEMBRE: *Undécimo mes del año. Tiene 30 días, usado actualmente. Noveno mes del año según los romanos en sus tiempos.*

Prepara el abrigo que el invier-



no viene.

Prepara el trabajo en el solano, que ya se acaba el año.

El mes de noviembre nos anuncia el paso del otoño al invierno. El calor y el frío se alternan en sus días, profundizando quizá más en el frío; problemente nos veamos obligados algunos días a cambiar el vestuario del verano que estábamos disfrutando por el del invierno.

DICIEMBRE: *Duodécimo mes del año y último del calendario que se usa en todas las naciones de Europa y América. Tiene 31 días. Es el décimo en el antiguo calendario romano.*

Las última órdenes del año postero, y muy feliz al venidero.

Diciembre y enero van cogidos de la mano, porque son buenos hermanos.

Es el mes que en compañía de sus dos meses venideros conforman la época de invierno.

El día 25 es la Navidad, fiesta que por excelencia, se celebra en toda España. Época en que empieza la recogida de la aceituna, con algunos días de bastante frío. Es el comienzo del invierno.

Damos las gracias al año que termina y al venidero que sea muy próspero y feliz para todos y que los podamos disfrutar con salud y alegría, que son las dos principales virtudes que podemos poseer. Gracias.